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Randa Sadik optimiste pour l’avenir de l’ATB 
 

  

 

L'Arab Tunisian Bank (ATB) a tenu ce jeudi 19 avril 2018 son Assemblée générale ordinaire pour l’exercice 2017, sous la 

présidence de Randa Sadik, présidente du conseil d’administration, de  Férid Abbès, vice-président, et de Férid Ben Tanfous, 

directeur général. Une assemblée qui a apporté son lot de surprises. 

 

  

Dans ses états financiers pour l’exercice 2017, l’ATB présente un bénéfice de 53,20 millions de dinars (MD), en hausse de 15,18%, ses 

actionnaires auront droit à un dividende de 230 millimes par action, à compter du 3 mai 2018. Un résultat qui sera revu à la baisse suite 

au courrier de la Banque centrale de Tunisie daté du 17 avril 2018 demandant à la banque d’augmenter ses provisions pour la couverture 

de certaines créances douteuses. Suite à cet effort provisionnel supplémentaire, le résultat net de la banque sera de 30,1 MD, annonce 

Mme Sadik. 

Côté performances, les dépôts de la clientèle ont augmenté 14,85% passant de 4.082,8 MD fin 2016 à 4.689,2 MD fin 2017 alors que les 

crédits nets à la clientèle se sont accrus de 11,8%, évoluant de 3.654 MD à 4.086 MD pour cette même période. Le produit net bancaire 

enregistre un accroissement de 212,35 MD à 241,51 MD, soit une hausse de 13,7%. 

  

La banque annonce en 2017 un ratio de liquidité de 94,46%, un ratio de solvabilité de 11,24% pour une rentabilité des fonds propres de 

10%. En outre, l’année a été marquée par l’ouverture de 3 nouvelles agences et le déplacement de deux autres vers de nouveaux locaux. 

Randa Sadik a rappelé que, malgré la conjoncture difficile traversée par le pays, la banque est parvenue à dégager un bénéfice. 

  

Les quelques actionnaires qui ont pris la parole ont été globalement mécontents des performances de la banque estimant que « son 

rendement est insuffisant » et réclamant des éclaircissements sur les vols commis dans une agence de la capitale. 
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Ainsi, un actionnaire qui ne s’est pas présenté estimé que la plus-value de l’action n’est pas suffisante. Il en est de même pour le 

dividende, a-t-il affirmé en réclamant qu’il soit porté à 500 millimes par actions. 

Habib Bouzouita a considéré, pour sa part, que le rendement des capitaux n’est pas suffisant et que le renforcement des fonds propres n’a 

pas profité à la rentabilité de la banque. Il pense que la dernière décision de la BCT « représente un échec pour les dirigeants » 

  

En réponse à cela, la présidente du conseil d’administration a noté que l’affaire d’escroquerie est devant la justice. « Tous ceux qui sont 

impliqués dans cette affaire seront poursuivis. L’affaire suit son cours et la banque espère récupérer les fonds subtilisés  », a-t-elle 

précisé. 

Randa Sadik a souligné que les performances de la banque ont augmenté, en se référant aux différents indicateurs, mais que les résultats 

n’ont pas été au niveau espéré. Ceci dit, elle s’est dite « optimiste pour l’avenir ». 

La présidente a mis en relief le fait que la banque allait distribuer 23% du bénéfice en dividendes, en espérant que le dividende de l’année 

prochaine sera meilleur. 

S’agissant de l’action, elle a expliqué que « le titre ATB est une action d’investissement et non pas de spéculation, et qu’il décollera dès 

que la rentabilité de la banque augmentera ». 

En ce qui concerne la décision de la BCT, Mme Sadik pense que « ce sont des provisions pour l’avenir et une opportunité pour améliorer 

la situation de la banque ». 

  

Le management de la banque a mis en place un plan qui vise à augmenter la rentabilité de la banque et à saisir les opportunités qui 

s’offrent à elle, en offrant une expérience client complète, différenciée et personnalisée ainsi qu’une offre d’accompagnement globale. Le 

tout à travers le renforcement de la notoriété et l’image de la banque. 

Pour les 3 années avenir, l’ATB table sur la collecte de dépôts de l’ordre de 6.220,7 MD en 2019 et de 7.434,7 MD en 2020 pour des 

créances à la clientèle de 5.068,7 MD en 2019 et de 5.892 MD en 2020. Le produit net bancaire (PNB) visé serait de 320,3 MD en 2019 

et de 377,2 MD en 2020. 

  

Bien que la banque ait augmenté son PNB, le résultat n’a pas été celui attendu par la direction. Ceci dit, la présidente du conseil 

d’administration reste optimiste pour l’avenir. La banque table sur un PNB qui passerait de 242 MD actuellement à un PNB de plus de 

377 MD en 2020, soit une hausse de près de 56%. 
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